

L'évangile dans un monde à la renverse

1 Thessalonique 1:1-5a

Aujourd'hui, nous commençons une nouvelle série dans 1 Thessaloniens. Même si cette lettre a été écrite autour de 50 après J.C. elle est tout aussi pertinente aujourd'hui qu'elle l'était alors.

À bien des égards Thessalonique était comme Lausanne. Elle avait une population similaire, était la capitale de sa province, et ses habitants y adoraient de nombreuses idoles. Pourtant, 20 ans après la résurrection de Christ il s'y était installée une église florissante, et ce grâce à l'évangile prêché par Paul.

Une nouvelle communauté dans un monde sans dessus dessous.

Une émeute a eu lieu à Thessalonique contre Paul et les chrétiens, qui étaient accusés de bouleverser le monde. Or le monde était déjà renversé et la réponse de Dieu à cette déchirure était l'église.

Le mot que Paul utilise pour l'église est *ekklesia*: l'Assemblée du peuple élu de Dieu dans l'Ancien Testament. Mais ici, à Thessalonique, il y avait des juifs, des païens, des esclaves, des hommes libres, plus ou moins bien nés dans cette nouvelle communauté. C'était une communauté où les cloisons étaient brisées par le Christ.

Paul dit que l'église est «*en Dieu le Père et le Seigneur Jésus-Christ.*» Sa vie vient de Dieu. Elle est son église. Donc, cette nouvelle communauté frappe à la racine de notre égocentrisme qui aimerait faire les choses 'à sa façon'.

Paul les appelle des «*frères aimés de Dieu*» La réponse de Dieu aux défaillances de la société et des familles c'est sa famille où chacun peut se savoir aimé.

Les caractéristiques de la communauté

Malgré toutes leurs imperfections, Paul remercie Dieu pour eux. C'est une meilleure attitude que de se plaindre! Il remercie Dieu pour leur foi, leur espérance et leur amour: les caractéristiques du vrai christianisme. Mais il remercie aussi Dieu pour ce qui ressort de ces trois choses: leur «*foi si efficace, leur amour si actif et leur espérance si ferme en notre Seigneur Jésus Christ.*» La foi, l'amour et l'espoir aboutissent toujours à quelque chose de tangible: le travail de partager notre foi; l'auto-sacrifice de l'amour, la constance de l'espérance qui aide à supporter la souffrance. C'est est une vraie communauté chrétienne dans un monde sans dessus dessous.

Mais comment pouvez-vous créer ce genre d'église, ce genre de communauté?

La puissance derrière tout cela

Paul remercie Dieu qu'il les ait choisis, car il sait que l'Évangile leur a été délivré dans toute sa puissance. Dans Actes 17 on nous apprend que le message de Paul inclut la mort et la résurrection et le règne de Jésus. Quand vous savez que vous êtes choisi par Dieu, pas à cause de tout ce que vous avez fait, mais à cause de son grand amour, cela vous humilie et il vous soulève tout à la fois. Vous savez que vous n'êtes pas mieux que quiconque, de sorte que vous accueillez ceux qui sont brisés. Cela vous donne une grande confiance, de sorte que vous êtes prêt à prendre le risque de la foi.

Quand vous savez que Jésus est allé à travers le dur labeur de la croix par amour pour vous, vous serez rempli d'amour pour lui et alors vous servirez Jésus et autrui.

Quand vous savez qu'il est ressuscité d'entre les morts et qu'il règne en tant que roi, cela vous donne une sécurité profonde qui signifie que vous pouvez risquer votre sécurité terrestre. Cela vous donne une espérance forte et constante.